

6 · 10 · M A Y O · 2024

FACULTAD DE DERECHO | UNIVERSIDAD DE LEÓN | UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

DOSSIER EXPLICATIVO

LA RED IBEROAMERICANA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE DERECHO

La Red nació en 2010 con el impulso de 8 Facultades. Hoy en día está compuesta por 38 Facultades y Escuelas de Derecho de la mayor parte de países Iberoamericanos. Entre ellas se encuentra la Universidad Nacional Mayor de San Marcos (la Universidad más antigua de Iberoamérica); y prestigiosas Universidades de casi todos los países latinoamericanos. La Red tiene como finalidad crear conciencia Iberoamericana y propiciar una reflexión global ante las cuestiones regulatorias. Entre sus objetivos se encuentran: facilitar el intercambio entre estudiantes, profesores e investigadores; fomentar el debate sobre temas jurídicos de actualidad, y; reflexionar sobre cuestiones de gestión universitaria detectando carencias, reforzando buenas prácticas y proponiendo aspectos de mejora.

LA XII REUNIÓN DE LA RED

Por primera vez, desde que fue fundada, la Reunión de la Red se celebrará en suelo europeo. Las Facultades de Derecho de las Universidades de Cantabria y de León presentaron en 2022 una candidatura conjunta que fue mayoritariamente respaldada en la X Reunión de la Red celebrada en Santiago de Chile. La XII Edición, coorganizada por ambas Universidades (León y Cantabria) y se celebrará, los días 6 y 7 de mayo, en León; y los días 9 y 10 de mayo en Santander, dejando el día 8 para el traslado de las Delegaciones entre ambas ciudades.

PARTICIPANTES

Han confirmado su asistencia representantes de 23 Universidades Iberoamericanas: Universidad Andina del Cusco (Perú), Universidad Autónoma de Chile, Universidad Autónoma del Cauca (Colombia), Universidad Autónoma del Estado de México, Universidad Bernardo O'Higgins (Chile), Universidad Católica de Cuenca (Ecuador), Universidad Católica de Oriente (Colombia), Universidad Central de Chile, Universidad César Vallejo (Perú), Universidad de Cantabria (España), Universidad de Coimbra (Portugal), Universidad de León (España), Universidad de San Martín de Porres (Argentina), Universidad del Atlántico (Colombia), Universidad del Rosario (Bogotá-Colombia), Universidad Nacional Autónoma de México, Universidad Domingo Savio (Bolivia), Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Perú), Universidad Pontificia Universidad Católica del Ecuador, Universidad San Gregorio de Portoviejo (Ecuador), Institución Universitaria de Envigado (Colombia), Instituto de Investigaciones y Capacitación Electoral (México), Instituto Iberoamericano de Derecho Digital y de la Ciberseguridad.

En total acogeremos a 53 miembros de las Delegaciones invitadas. Entre nuestros ilustres visitantes se encuentran Dña. Catarina Sarmento y Castro, Ministra de Justicia de Portugal (2022-2024); D. Pedro

6 · 10 · M A Y O · 2024

FACULTAD DE DERECHO | UNIVERSIDAD DE LEÓN | UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

Sánchez Gamarra, Ministro de Energía de Perú (2008-2011); Dña. Delia Muñoz Muñoz, Ministra de Justicia de Perú (2020); un Rector; siete Vicerrectores; doce Decanos y Decanas; Coordinadores de Títulos, Coordinadores de Movilidad.

LÍNEAS TEMÁTICAS

Los debates académicos sobre cuestiones de actualidad jurídica se centrarán en tres líneas temáticas distribuidas en dos Jornadas: El Derecho ante el cambio climático y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (día 6); e Inteligencia Artificial (día 7). Cada una de las sesiones contará con una conferencia que dará inicio al debate: “Desafíos jurídicos y regulatorios de la transición energética” a cargo de D. Marino Bacigalupo Saggese; e “Inteligencia artificial en el tribunal: asistentes judiciales algorítmicos y jueces robóticos” que será pronunciada por D. José Ignacio Solar Cayón. El debate seguirá con mesas en las que intervendrán 20 ponentes especialistas sobre la materia de las Universidades participantes y 16 comunicantes. Ya en Santander habrá un encuentro de estudiantes de la Red en el que intervendrán 12 estudiantes compartiendo y debatiendo sobre sus investigaciones sobre feminización migratoria, violencia de género digital, participación de la mujer en ciberseguridad, algoritmos jurídico-predictivos, inteligencia artificial generativa, *deepfakes* o autoría de la obra digital.

MESAS DE GESTIÓN

En la reunión se darán cita responsables de centros universitarios, coordinadores de títulos o de movilidad, será el marco propicio para compartir buenas prácticas y detectar áreas de mejora. Se debatirá en cuatro mesas de las que se extraerán sendas propuestas sobre: Investigación y transferencia de resultados; Gobierno de los centros e internacionalización; perspectiva de género; e Innovación docente.

ASPECTOS CULTURALES

La reunión será un espacio para difundir la riqueza social, cultural y artística de las ciudades anfitrionas: las reuniones académicas se complementarán con visitas al Palacio de los Guzmanes, sede de la Excm. Diputación de León, la Real Colegiata de San Isidoro, la Catedral de León, la villa romana de La Olmeda, la Colegiata de Santillana del Mar y la bahía de Santander.

ASAMBLEA GENERAL

El último día se celebrará la Asamblea general de la Red en la que se formalizarán las últimas incorporaciones entre las que cabe destacar la Universidad de Coimbra, Universidad más antigua de Portugal y 12ª Universidad más antigua del mundo; la Universidad Nacional Autónoma de México; o el Instituto de Derecho Digital y Ciberseguridad fundado por un estudiante egresado del Máster de Derecho de la Ciberseguridad y Entorno Digital.

6 · 10 · M A Y O · 2 0 2 4

FACULTAD DE DERECHO | UNIVERSIDAD DE LEÓN | UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

ORGANIZADORES

El encuentro está organizado por la Red Iberoamericana de Facultades y Escuelas de Derecho, la Universidad de Cantabria y la Universidad de León. Colaboran el Ministerio para la transición Ecológica y el Reto Demográfico, el Excmo. Ayuntamiento de la Ciudad de León, el Excmo. Ayuntamiento de Santander; la Excma. Diputación de León, el Gobierno de Cantabria, la Facultad de Derecho de la Universidad de León, la Facultad de Derecho de la Universidad de Cantabria y los Vicerrectorados de Internacionalización de las dos Universidades organizadoras. La próxima edición se celebrará en la Universidad Domingo Savio de la Ciudad de Santa Cruz, Bolivia.